

# La Voz de México

DIARIO POLITICO Y RELIGIOSO  
ORGANO DE LOS CATOLICOS MEXICANOS.  
FUNDADO EN LA PROTECCION DE LA  
SANTISIMA VIRGEN DE GUADALUPE

Justicia elevat gentes; misero  
Autem facit populos peccatum.—Pror. XI V. 34

DECANO DE LA PRENSA MEXICANA  
FUNDADO EL 17 DE ABRIL DE 1870.

Editor: José María Mellado  
Representante general y gerente: Mariano  
Mellado  
Director: Pedro Hagelstein.  
Jefe de Redacción: Agustín de J. Tovar.  
Oficinas: Chavarría 6.  
Aptado Postal 40 Bis.

LA VOZ DE MEXICO se publica todos los  
días a las cinco de la tarde excepto los si-  
guientes a los festivos.  
Números del día..... 3 centavos  
Números atrasados..... 10 centavos

Precios de subscripción pagadera en México  
Por un mes..... ps. 1.00  
Por seis meses en la Capital..... 5.00  
Por un año en la Capital..... 9.00  
Por un trimestre en los Estados  
Unidos de porte..... 3.00  
En el Extranjero un año..... 15.0000

PAGOS PRECISAMENTE ADELANTADOS.  
La tarifa de anuncios de «La Voz de Mé-  
xico» es la más barata de todos los periódicos  
de la Capital si se atiende a la importancia  
de este diario y su circulación entre las fami-  
lias católicas de toda la República.  
mensual: 150.000 ejemplares

Todos los asuntos de redacción deberán tra-  
tarse con el Director Sr. Pedro Hagelstein de  
10 a. m. y de 6 a 8 p. m. y los de adminis-  
tración con el Sr. José María Mellado o el re-  
presentante general Sr. Mariano Mellado

Oremus pro Pontifice Nostro Pio. Domini  
conservet eum et vivificet eum et beatum faciat  
nunc cum eius.  
Hagamos oración por nuestro Santísimo  
Padre Pio X; que Dios le conserve y le dé  
vida, le haga feliz en la tierra y no le entregue  
en manos de sus enemigos.

## Boletín Religioso

Viernes 22. — (3º de Espíritu Santo.)  
Santos Sotero y Cayo Pontífices Mártires.  
—R.

DIVERSIONES PUBLICAS.  
TEATRO PRINCIPAL.—Compañía de  
Zarzuela.—Gran función para hoy en la  
noche.  
TEATRO ARBEU. — Conciertos Voca-  
les Instrumentales para hoy Viernes 22  
de Abril de 1904.  
FRONTON NACIONAL.—Segunda ca-  
lle de Iturbide.

El Sr. Dr. N. Ramírez de Arellano,  
Profesor de Medicina Legal de la Es-  
cuela Nacional de Medicina de México,  
dice: «En las afecciones pulmonares  
(bronquitis, neumonía, tuberculosis,  
etc.) la Preparación de Wampoles es do-  
blemente eficaz por la acción de los  
principios nutritivos del aceite de hígado  
de bacalao y por la acción especial  
de los hipofosfatos sobre el aparato de  
la respiración y en la nutrición en ge-  
neral».

## LAS HEMORROIDES

Pocas personas ignoran qué triste enfer-  
medad constituyen las hemorroides, pues  
es una de las afecciones más generaliza-  
das; pero como a uno no le gusta hablar  
de estos padecimientos mismo a su  
médico, se sabe mucho menos que existe  
desde algunos años un medicamento, el  
Elizir de Virginia, que la cura radical-  
mente y sin ningún peligro. No hay más  
que escribir a Elizir de Virginia, calle  
Chaacabuco 129, para recibir franco de  
porte el folleto explicativo. Se verá cuán  
fácil es librarse de la enfermedad la más  
penosa, cuando no la más dolorosa. Vents  
en todas las droguerías y farmacias.

## LAS MILDORITAS ANTIBILIOSAS

El Dr. Enrique Hernández Ortiz son el gran  
remedio para curar las afecciones causadas por  
derames de bilis.—Curan la diarrea y otros  
desarreglos gástricos.—Animan, combaten la  
debilidad, el enfamecimiento y la falta de apé-  
tito.—Léase la receta que acompaña a cada  
botella.—De venta en droguerías y boticas.—De-  
pósito: Calle (no puente) de S. Pedro y S. Pa-  
blo, 11.—Apartado postal 513.—México.

## «LAS NOVEDADES DEL MUNDO.»

Hemos recibido el número dos de esta  
importante revista mensual que se publi-  
ca en Nueva York bajo los auspicios  
de los señores Scott & Bowne fabrican-  
tes de la célebre Emulsión de Scott.

El número que tenemos a la vista vie-  
ne ilustrado con profusión de grabados  
y contiene la descripción completa de  
los últimos descubrimientos y sucesos  
más importantes, haciendo justicia al  
nombre con que ha sido bautizada la  
nueva publicación.

Los señores Scott & Bowne son bien  
conocidos en el mundo industrial no sólo  
por los méritos intrínsecos de su fa-  
mosa Emulsión, sino también por su gran  
variedad y extensión de sus anuncios  
que llegan hasta el más apartado rincón  
del mundo civilizado. Su marca de fá-  
brica es representada por el «hombre llovan-  
do a sus espaldas un gran bacalao» es  
una figura popular desde un extremo a  
otro de la tierra.

Esta nueva revista es continuación de  
«El Correo de América» cuyo periódico  
dejó de publicarse para reaparecer en  
una forma más gallarda, más neto se  
más atractiva y más interesante en todo  
reparto bajo el nombre de «Las Noveda-  
des del Mundo».

Saludamos al nuevo colega y de-  
jamo restablecido el canje.

# MUERTE DEL SEÑOR CONTADOR

DE LA DIRECCION DEL TIMBRE.

En las primeras horas de la mañana  
de ayer, jueves, falleció en esta Capital  
en el seno de la Santa Iglesia Católica,  
Apolónica y Romana el Sr. D. Antonio  
Lozano, Contador de la Dirección Gene-  
ral del Timbre, que por algún tiempo fué  
Tesorero General de la Nación.

Su muerte ha sido generalmente senti-  
da, no sólo por todos los empleados su-  
balternos que le profesaban entrañable  
carino, sino por todos aquellos que lo  
trataron.

Católico ferviente, padre amoroso, ami-  
go desinteresado y esposo modelo, fué  
siempre espejo de virtudes, practico en  
la caridad y hábil en el seno del Se-  
ñor, cumpliendo con todos sus deberes  
de cristianos.

La Redacción de «La Voz de México»  
al elevar al Sr. Supremo sus plegarias por  
el eterno descanso del finado, envía a sus  
deudos las muestras más sinceras de su  
condolencia. Católicos, rogad a Dios en  
caridad por el alma de Don Antonio Lo-  
zano.

## CONCURSO MUSICAL En Guadalajara.

El Ilmo. y Rmo. Sr. Arzobispo Lic. D.  
José de Jesús Ortiz, dió en Noviembre  
del año próximo pasado, una Pastoral  
que contiene el programa de las fiestas  
que esta Arquidiócesis celebrará en el p-  
sente año jubilar de la Inmaculada. Uno  
de los números del programa dice así:  
«El Seminario Conciliar organizará una  
gran Velada para celebrar el grandioso  
suceso de la Declaración Dogmática de la  
Inmaculada Concepción» posteriormente,  
desando que dicha Velada tenga el  
mayor esplendor y que a la vez sirva de  
estímulo a la ciencia y al arte», acordó  
que así las piezas literarias como las mu-  
sicales que llenen el programa, sean las  
mejores que puedan obtenerse en dos  
concurso que al efecto se abren.

La Comisión que suscribe, nombrada  
y debidamente autorizada para abrir el  
Concurso Musical y establecer sus bases  
a nombre del Ilmo. y Rmo. Sr. Arzobis-  
po y del Seminario Conciliar de esta ciu-  
dad, tiene la honra de dirigirse a los ar-  
tistas mexicanos, invitándolos a que to-  
men parte en el Concurso.

1º Se reciben composiciones originales  
hechas exclusivamente para este concu-  
rso por todos los artistas mexicanos que  
gusten obsequiar esta invitación.

2º Los temas a que deben sujetarse  
las composiciones son:  
I. Cantata sobre el himno de milines  
del día 8 de Diciembre sobre cualquier  
de los himnos contenidos en el «Ciclo  
del festo B. María Virginia, per annum».  
II. El salmo 147. Laura Jerusalem Do-  
minum etc. tratado musicalmente, a es-  
to o P. L. Latina.

III. Himno a la Inmaculada sobre la  
tra que ha sido compuesta expresamen-  
te para este objeto.

3º Las composiciones del primer o y  
tercer tema podrán inscribirse para vo-  
ces y coros de mujeres y hombres con  
acompañamiento de grandes orquestas,  
o del segundo coro se escribirán para co-  
ros y voces de hombres y de niños.

4º De cada uno de los tres grupos de  
composiciones se escogerá la mejor para  
adjudicarle el premio que le correspondiere.

5º Los premios consistirán en 200 pe-  
sos para el autor de la Cantata, 100 pa-  
ra el del salmo y 100 para el del Himno.  
Estos premios se conceden por el Ilmo. y  
Rmo. Sr. Arzobispo, el M. I. Cabilido y el  
Seminario respectivamente.

6º Se reserva también Accessit para  
las composiciones que fueren dignas de él.

7º La Comisión recibirá las compo-  
siciones en cualquier tiempo hasta el 8  
de Septiembre de este año, día en que se  
cerrará el Concurso.

8º A su tiempo se nombrará un Jura-  
do competente formado por tres Profesores  
de conocida reputación artística y que  
no hubieren tomado parte en el Concur-  
so. Este Jurado calificará las composicio-  
nes, tomando en cuenta no sólo el mérito  
puramente musical de ellas, sino tam-  
bién el que los temas musicales y sus de-  
sarrollos interpretan la letra que aquí se  
asigna para cada tema.

9º Las composiciones que obtuvieron  
premio ó accessit se ejecutarán en la ve-  
lada literario musical que se celebrará en  
el Seminario el día 12 de Diciembre de  
este año y allí mismo se distribuirán los  
premios.

10º Se dará aviso oportuno a los com-  
positores que obtuvieron premio y accesi-  
to, para que ellos mismos, si gustan, en-  
sayen y dirijan sus obras, encargando a  
esta Comisión de suministrar los elemen-  
tos que necesitan para ponerlas.

11º En una elegante reseña que al efec-

to se imprimirá para mandarla a Roma  
y que circulará por la República, se pu-  
blicarán los retratos de los compositores  
laureados, datos biográficos de los mis-  
mos y el dictamen que el Jurado hubiere  
emitido acerca de sus obras.

La propiedad artística de las obras so-  
rá de sus autores.

N. B. Un lema cualquiera vendrá es-  
crito tanto en cada composición en su  
Lozano. Contador de la Dirección Gene-  
ral del título de ella, como sobre una cu-  
bierta cerrada, bajo la cual conste en  
una tarjeta la firma autógrafa y el domi-  
cilio del autor de la composición.—Las  
composiciones y cualquiera corresponden-  
cia relativas al concurso dirijanse a esta  
ciudad al Pbro. José M. Cornejo, Capu-  
chinos 29.

La Comisión se permite excitar a los ar-  
tistas a que por amor de la patria y ellos  
mismos hagan un noble esfuerzo y prue-  
ben una vez más que también aquí se cul-  
tiva el divino arte. Acaso el Arte Nacio-  
nal, aunque potente no levanta su vuelo  
porque no se le señala un punto lumino-  
so en los espacios de la fama y de la glo-  
ria... tal vez el genio duerme en muchos  
de nuestros artistas. ¿Quién lo despertará?  
¿Esta humilde comisión no le promete  
tanto... espera sin embargo cooperar  
de algún modo al desenvolvimiento de  
Arte.

Materialmente considerados, son muy  
pequeños los premios que ella ofrece; pe-  
ro los que de corazón aman el arte, sa-  
ben que el mayor premio del artista con-  
siste en el mérito intrínseco de sus pro-  
pias obras: la fama lo publica y la gloria  
lo corona.

Guadalajara, Marzo 23 de 1904.  
LA COMISION.  
Pbro. José M. Cornejo. Pbro. Librado  
Tovar, Prof. Félix Peredo.

## LETRA PARA EL TERCER TEMA.

¡Despertad, corazones doloridos,  
y en el sublime arrabato de ternura,  
ar tonen a corpas vuestros latidos  
del sentimiento la canción más pura,  
y sus acentos vayan confundidos  
con el himno gigante que natura  
ensaya, saludando entusiasmada  
A la Madre de Dios Inmaculada!

II.  
Gloria cantad a la gentil María  
que, en medio de la noche aunque do-  
liente.

la humanidad culpable parecía  
doblando al polvo la nublada frente,  
brilló cual la primera luz del día  
en medio de la sombra del Oriente  
infundiendo consuelo al oprimido,  
y la esperanza del Edén perdido.

III.  
Hija de Adán, más bella se levanta  
que los fulgores de la luz más pura;  
que el ángel mismo que en los cielos  
canta.

Dios en ella adunó toda hermosura;  
al antiguo dragón holló su planta,  
al posar en el valle de amargura:  
la única mujer que entró a la vida  
en plenitud de gracia concebida.

IV.  
Con rayo de luz, que entre el nu-  
blado

abre sus abaricos de colores  
y en iris por la lluvia transformado,  
dilata y multiplica sus fulgores;  
así en el corazón inmaculado  
de la madre del Dios de los amores  
la virtud, dilatando su grandeza,  
forma el iris triunfal de la pureza.

V.  
Madre, nuestra alma de tu luz sedienta  
en enfermo y cansado peregrino,  
que viendo aproximarse la tormenta,  
busca en tí un rayo de fulgor divino;  
sólo tu amor que su esperanza alienta,  
es el iris que brilla en su camino;  
nuncio de paz, emblema de consuelo,  
que entrelaza la tierra con el cielo.

VI.  
Entonad, fervorosos corazones,  
himno de gloria a la sin par María  
y estañen vuestras hondas emociones  
se sublimes arranques de alegría;  
únanse, vuestro ardor a las canciones  
que entona la celeste gerarquía,  
saludando gustosa y posternada  
a la Madre de Dios Inmaculada.

## «LA FAMA»

SUERPEREZ, LLAGA Y COMP. S EN C.  
GRAN ALMACEN DE ROPA DEL PAIS

Segunda Calle de la Monterilla números  
10 y 11.—Apartado número 807.  
Fabricación de rubozos y Sarapes de  
todas clases.—Hilazas del país, pábillo y  
añil.—Importación directa de sedas, hilo  
planchado e hilazas finas.—Completo sur-  
tido de bonetería.—Percales, inueelinas,  
organdis, géneros blancos, mantas, etc.  
oct. de las principales fábricas.—Driles,  
holandas, cotis y cantones de todas cla-  
ses.—Colchares, pañuelos, toallas y servi-  
lletas.—Cambayas, Confidores y Delan-  
tales.—Castmires finos y corrientes, che-  
les de francla, ponchos, Ullmas, bayetas,  
barraganes, corbotores y mantillas para  
caballos.—Y en general toda clase de  
telas del País, de seda, lino, lana y algo-  
dón.  
Pidanse lista de precios.

# vés de la República

cas se unieron en matrimo-  
nio el Sr. Fernando Ponce (jr.) y la Srita.  
Camila Córdova

—En Guadalajara falleció la Sra. Doña  
Jesús de la Mora de Ornelas.

—Con carácter de interino, ha sido  
nombrado Agente del Ministerio Público  
en substitución del Sr. Lic. D. Mariano  
Niño que lo servía en propiedad el Sr.  
Octavio E. Valdés.

## CRONICA DEL ARROYO

Homicidio del joven José F. Zenil.—El  
matador de Altavracia Castillo.—Agre-  
dió a nueve gendarmes.—Seis tiros a  
un comerciante.

Acaba de ocurrir en la Capital un dra-  
ma en que los protagonistas fueron dos  
jóvenes pertenecientes a distinguida clase  
social.

José F. Zenil enarantado según se nos  
informa, con la familia del Sr. Jesús Ze-  
nil, que desempeña un importante puesto  
diplomático, trabajaba como empleado en  
la casa Mosler, donde tenía de compañero  
al joven Federico Kiel, hijo de un matri-  
monio alemán muy conocido.

Los dos empleados fueron al principio  
buenos camaradas, pero más tarde se tor-  
naron en rivales por ciertos amores con  
una conocida señorita.

Así las cosas, antes de ayer se dirigió  
Zenil, a una casa del Hospicio de San Ni-  
colás, a visitar a una familia amiga y allí  
tuvo la desgracia de encontrarse con  
Kiel, sobreviniendo un nuevo disgusto que  
bien pronto tuvo desenlace sangriento,  
en el mismo patio de la casa.

Kiel que había tomado la resolución de  
vengarse de su rival, lo esperó en el pa-  
tío y allí de improviso se arrojó sobre él,  
cuando bajaba la escalera y le hundió una  
navaja en el estómago.

El joven Zenil cayó en tierra con los  
intestinos fuera y todavía caído, recibió  
dos heridas que Kiel le infirió antes de  
huir, aprovechándose de la confusión que  
se produjo ante el suceso.

La primera Demarcación tuvo aviso del  
suceso y recogió al herido que en una ca-  
ma fué llevado al Hospital, donde falleció.  
Zenil contaba 18 años de edad y otro tan-  
to el matador que permanece prófugo.

Sensacional fué la operación practica-  
da a Altavracia Castillo, para extraerle  
un verdugillo con que fué herida hace al-  
gunas noches en la calle de Don Tori-  
bio.

José Ibarra, aprehendido como sospe-  
choso, se encerró en negativa completa  
sobre el autor del crimen, pero al fin aca-  
ba por confesarlo todo, asegurando que  
los celos lo impulsaron a cometer el cri-  
men, y que el arma de que se valió la en-  
contró casualmente en una coladera de  
la casa en que vivía.

Francisco Reyes quería ir anoche al  
circo, y eligió la carpa del llamado Croo  
Fronterizo. Hasta aquí nada hay de par-  
ticular en el asunto, pero lo anormal fué  
que Reyes, falto de dinero, se introduje-  
ra al circo con el solo título de ser «muy  
hombre».

Un gendarme quiso sacarlo de allí y  
fué agredido, vino un segundo gendar-  
me y también fué golpeado, reuniéndose  
al fin, hasta nueve policías que sostuvie-  
ron escandalosa lucha con el ébrio, que  
al fin fué llevado a la comisaría.

Epifanio Reyes es dueño de un estable-  
cimiento de la calle de Bravo y San An-  
tonio.

Anoche llegó al establecimiento un  
hombre, acompañado de dos mujeres y  
pidieron alguna mercancía que no les  
fué despachada a su satisfacción, formán-  
dose con ese motivo un escándalo que  
degeneró en riña.

El desconocido sacó un puñal para he-  
rir a Reyes, pero éste se defendió tan  
bien, que logró desarmarlo.

Seguro estaba de su triunfo cuando el  
desconocido sacó una pistola y le disparó  
seis tiros que hicieron todos blanco, cau-  
sando la muerte de Reyes.

El desconocido huyó, pero un chiqui-  
llo llamado Cipriano Raya, informó que  
una de las mujeres que acompañaban al  
hombre, era Casimira Gómez, a la que  
se busca activamente para obtener la  
aprehensión del homicida.

## EL PIANISTA VILLASEÑOR.

El notable y virtuoso pianista mexica-  
no Don Alberto Villaseñor, dará próximamente en el Teatro Guerrero de Pue-  
bla un concierto.

Hay gran entusiasmo por asistir a este  
concierto. El Sr. Villaseñor después de  
Puebla, visitará las ciudades de Guada-  
lajara San Luis Potosí y Monterrey.

# Ecos de Sociedad.

—Los Sres. Carlos Cosís y Celso Ga-  
xiola, ofrecieron en el Jockey Club un  
banquete a sus amigos.

—Se encuentra bastante mejorado el  
señor Senador González.

—El conocido comerciante Sr. Artu-  
ro Schmitt, salió anoche para Chibua-  
hua.

—El Sr. D. Agustín Mora, hijo del  
finado Gobernador del Estado de Gue-  
rrero, se ha radicado en la capital del  
Estado de Puebla.

—El Sr. D. José Domínguez Peon,  
rico comerciante yucateco, se encuen-  
tra entre nosotros desde hace varios  
días.

—El Dr. Store salió anoche para San  
Louis Missouri a donde va a pasar el  
verano.

## Una mentira de «El Popular.»

«El Popular» de ayer anuncia que se  
han presentado para contraer matrimo-  
nio el Sr. Jaime Kufo y la Srita. Dolores  
Sánchez.

La noticia es falsa, carece de todo  
fundamento, y más bien parece una  
burla, que en el «Argos» podía pasar,  
pero no en un periódico serio como «El  
Popular», que sin duda fué sorprendido  
con ese suelto.

Esperamos que hará la rectificación  
debida nuestro colega de Santa Cata-  
rina.

## La mañana en México.

Ayer se efectuó el enlace civil del Sr.  
Lic. D. Joaquín Baranda Mac Gregor y  
la Srita. Dolores Luján. Fueron testi-  
gos el Sr. Lic. D. Joaquín Baranda y el  
Sr. D. Jesús Luján.

Hoy en el templo de Santa Teresa se  
efectuó el matrimonio religioso.

—En la Calle Real de Santa Ana, cho-  
caron un tranvía eléctrico de la línea  
de Peralvillo y Viga y un coche de ban-  
dera colorado, que resultó averiado.  
No hubo desgracias personales.

—En la 1ª calle del Reloj se reventó  
el cable eléctrico, interrumpiéndose el  
tráfico de trenes por más de una hora.

—Ayer, en la mañana, tomó posesión  
de su empleo el nuevo contador de la  
Tesorería General de la Federación,  
Sr. del Paso.

—Los obreros disidentes acordaron  
celebrar una última junta preparatoria  
el sábado próximo en el salón de Far-  
macia Práctica.

El Gobernador del Distrito ha expedi-  
do un reglamento de carnes, que se em-  
pezó a fijar en las esquinas, ayer en la  
mañana.

—Ayer fué aprehendido en el atrio  
de Cathedral el famoso ratero Tripias,  
que cometía muchas fechorías en las  
calles.

—Ayer, en la mañana, quedó definiti-  
vamente instalada en la calle de Bue-  
havía, la Delegación Apostólica.

El Ilmo. Sr. Serafini trasladó su re-  
sidencia a la citada casa, la tarde del  
miércoles.

—Ayer, en la mañana, llegó a México  
una excursión de 12 texanos que visitan  
el Museo.

Permanecerán en la capital tres días  
y después irán a Cuernavaca, visitando  
las grutas de Cacahuamilpa.

—Ayer, en la mañana, se recibió en  
la Secretaría de Comunicaciones el par-  
te oficial rendido por la Empresa del  
Ferrocarril Central, con motivo de la  
última catástrofe ferroviaria ocurrida  
el lunes en Zacatecas, y de la cual fui-  
mos los primeros en informar.

—El actor Francisco Cardona, estuvo  
ayer en esta capital con objeto de de-  
clarar en el asunto Villar-Cardona.

—Hasta ayer en la mañana se enteró  
en la Tesorería del Gobierno del Dis-  
trito, la multa que le fué impuesta por  
el Juzgado 3º de Instrucción al Sr. Lic.  
D. Pedro Villar, Apoderado de la Em-  
presa Arcaraz Hermanos Sucesores.

## Prisión y Libertad del Lic. Zayas Enríquez.

El Sr. Lic. Don Rafael de Zayas Enrí-  
quez, muy conocido en los círculos poli-  
ticos y que desempeñó últimamente el  
cargo de Cónsul de México en San Fran-  
cisco California, fué acusado por la Sa-  
cretaría de Relaciones Exteriores del  
delito de peculado, por aparecer con dos  
falcos de cinco mil, cuatrocientos pesos,  
veinticuatro centavos oro en su contra.

La consignación se hizo al Juzgado  
1º de Circuito, quien decretó la orden  
de prisión en contra del referido abaga-  
do, quien fué aprehendido, el miércoles,  
según lo noticiamos a nuestros lectores.

Ayer en la mañana, fué absuelto y  
puesto en libertad el Sr. Lic. Zayas En-  
ríquez, por no haber delito que pree-  
guir.

El Sr. Lic. de Zayas Enríquez ha des-  
empeñado importantes puestos públicos,  
y es muy conocido en toda la República,  
motivo por el cual, la orden de prisión,  
fué pasto de las conversaciones en todos  
los círculos.

# Premio de la Sría. de Guerra.

Antier se acercó al Sr. Ministro de la  
Guerra, una comisión de los Maestros de  
la Sala de Armas Imperi.

El objeto de dicha Comisión, fué de  
invitar a los oficiales del ejército para el  
torneo de las tres armas (espada, florete  
y sable) que el mes de Septiembre se efec-  
tuará.

El Sr. Ministro ofreció como premio al  
vencedor en dicho torneo, un juego de  
sables.

El Domingo 1º de Mayo, se efectuará  
el «aput» que dicha Sala Imperi, arre-  
gla en la Escuela Preparatoria.

El señor Mauricio Cazassus obsequiará  
al vencedor, un hermoso sable japonés.  
Hay mucho entusiasmo entre los afic-  
cionados por asistir a dicho torneo.

## LA GUERRA Ruso-Japonesa.

CABLES DEL DIA.

San Petersburgo, Abril 21.—Dice el  
Estado Mayor General ruso, que las  
disposiciones del General Kurapatkine  
progresan rápida y satisfactoriamente.  
La concentración de tropas en el dis-  
trito de Mukden se ha terminado, y to-  
das se hallan en sus posiciones respec-  
tivas.

Hay cerca de 30,000 hombres em-  
pleados en vigilar el ferrocarril, pero  
se considera que ese número es insufi-  
ciente. Están principalmente ocupados  
en vigilar los puentes, los muelles y las  
barrancas, donde se podía causar mu-  
cho daño por medio de explosivos. No  
se necesita mucha vigilancia en la par-  
te ordinaria de la vía, porque allí los  
daños podrían repararse fácilmente.

San Petersburgo, Abril 21.—El Esta-  
do Mayor General anuncia hoy que el  
General Kurapatkine tiene actualmente  
300,000 hombres de tropas en el teatro  
de las operaciones, número que se con-  
sidera suficiente para las exigencias  
actuales de la campaña.

Un oficial prominente de ese mismo  
Estado Mayor, informa al corresponsal  
de la Prensa Asociada que se ha sus-  
pendido el envío de tropas al Extremo  
Oriente, por ahora.

El General Barón de Stalkerburg se  
ha encargado del mando del primer  
cuerpo oriental de Siberia, al cual per-  
tenece la fuerza avanzada; estando al  
mando de la división sobre el Yalú el  
General Koshtalinsky.

Se asegura de una manera positiva  
que hace pocos días quedó conectado  
el ferrocarril que rodea el  
k  
Esta línea no quedará abierta para el  
tráfico de trenes militares ó de pasaje-  
ros, durante dos meses.

Moscow, Abril 21.—Los témpanos de  
hielo en el río Moskowa, han destruido  
el puente sobre el ferrocarril Circular.

Washington, Abril 21.—Después de  
un debate que ocupó toda la sesión, la  
Cámara de Diputados aprobó hoy el  
proyecto de ley que da la categoría de  
Estados a los territorios Unidos de  
Oklahoma é Indiano, bajo el nombre  
de Oklahoma, y de Arizona y Nuevo  
México, con el nombre de Arizona.

Londres, Abril 21.—Un mensaje de  
San Petersburgo para la Agencia Cen-  
tral de Noticias dice que hay rumores  
de que una fuerza japonesa ha desem-  
barcado cerca de Nueva Chunga.

Puerto Arturo, Abril 21.—Todo está  
tranquilo en este distrito.  
Se asegura de modo persistente que  
un crucero japonés se fué